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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  16. Sitzung des Rates am Donnerstag, den  28.05.2020 in Hinte 
Dreifachsporthalle Hinte 

An der Sporthalle 2, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  21:05 Uhr 
 
Anwesende: 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  

Vorsitzende/r 
Herr Erich Saathoff  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Helga Bendicks  
Herr Diedrich Brants  
Frau Marita Janssen  
Herr Erich Ruhr  
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  
Herr Andreas Weerda  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Michael Haschenburger  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Rolf Jaenicke  

GRÜNE 
Herr Jelto Arends  
Herr Gerhard Weidemann  

KiJuPa 
Herr Paul Bents  
Herr Marcel Busse  
Frau Alike Eertmoed  
Frau Lisa Farin  
Herr Tom Kaiser  
Frau Maya Spethmann  
Frau Marit Voget  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
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Frau Martina Lücke  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Herr Günter Hoffmann  

CDU 
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Vereidigung des Hauptverwaltungsbeamten, Herrn Bürger-

meister Uwe Redenius 
Vorlage: 2020/GB II/0358 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2020; 

Anträge der Fraktionen 
 

   
 5.1   Haushalt 2020; Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung ei-

ner Straßenbaukolonne auf dem Bauhof 
Vorlage: 2020/GB II/0348 

 

   
 5.2   Haushalt 2020; Antrag der SPD Fraktion auf Fortschreibung 

der Haushaltssperre im Rahmen des Haushaltssicherungs-
konzeptes 
Vorlage: 2020/GB II/0349 

 

   
 5.3   Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH auf Bereitstellung 

von Haushaltsmitteln für die Seniorenarbeit in der Gemeinde 
Hinte 
Vorlage: 2020/GB II/0353 

 

   
 5.4   Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH auf Förderung des 

Tourismus 
Vorlage: 2020/GB II/0354 

 

   
 5.5   Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH Jobbörse Ehrenamt 

Vorlage: 2020/GB II/0355 
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 5.6   Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH Tag der Vereine 
Vorlage: 2020/GB II/0356 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2020, 

hier: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssat-
zung und den Haushaltsplan mit Anlagen 
Vorlage: 2020/GB II/0347 

 

   
 7   Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwendun-

gen / Auszahlungen 2016 
Vorlage: 2020/GB II/0343 

 

   
 8   Beschluss über den Jahresabschluss 2016 

Vorlage: 2020/GB II/0342 
 

   
 9   Entlastung des Bürgermeisters 

Vorlage: 2020/GB II/0344 
 

   
 10   Antrag der Fraktion SPD auf Erstattung der Betreuungs- und 

Verpflegungsgebühren in Kita´s und Schulen der Gemeinde 
Hinte 
Vorlage: 2020/GB II/0357 

 

   
 11   Beratung und Beschlussfassung über die Fortschreibung 

2019 des Integrierten Entwicklungskonzeptes Hinte Krumm-
hörn ("Kleine Städte und Gemeinden") 
Vorlage: 2020/GB III/0350 

 

   
 12   Beratung und Beschlussfassung über die 15. Änderung des 

Flächennutzungsplanes (Westerhuser Neuland) 
 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen der Träger öffentli-
cher Belange und von Bürgerinnen und Bürgern, die während 
der öffentlichen Auslegung eingegangen sind 
b) Feststellungsbeschluss 
Vorlage: 2020/GB III/0352 

 

   
 13   Beratung und Beschlussfassung über die Erweiterung des 

Betrachtungs- und Geltungsraumes der Dorfentwicklungspla-
nung 
Vorlage: 2020/GB III/0353 

 

   
 14   Antrag der CDU Fraktion bezüglich der Erweiterung des tou-

ristischen Angebots in Form eines Wohnmobilstellplatzes. 
Vorlage: 2020/GB III/0354 

 

   
 15   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 16   Anträge und Anfragen  
   
 17   Schließung der öffentlichen Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Saathoff eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ratsmitglieder, die ordnungs-
gemäße Ladung, die Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit fest. Es fehlen entschuldigt 
Ulrike Scholz- Benedictus, Günter Hoffmann und Gerhard Hoffmann. Besonders begrüßt er 
die Vertreter der Presse, die Mitglieder des Kinder- und Jugendparlamentes und die erschie-
nenen Bürger.  
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Albers schlägt vor, die Rasenfläche vor dem Rathaus neuzugestalten. Er könnte sich 
vorstellen, dass dort Wappenschilder der einzelnen Ortschaften mit Hinweisschildern des 
jeweiligen Gründungsweges ihren Platz finden. 
Herr Redenius antwortet, dass er diesen Vorschlag mit der Verwaltung und in den Gremien 
diskutieren wird. 
 
Herr Neef beschwert sich, dass die Leichenhalle geschlossen ist und somit Angehörige der 
Verstorbenen keinen Abschied nehmen können. 
 
Herr Redenius teilt mit, dass diese Angelegenheit bereits besprochen wurde. Die Leichenhal-
le ist jetzt wieder für die Bestatter und die Angehörigen der Verstorbenen zugänglich. Die 
Pastoren wurden ebenfalls darüber informiert. 
 
Herr Harberts möchte wissen, wann die Einweihung der ABC-Halle und die Übergabe des 
Sportheims am Bleskeweg geplant sind. Er bemängelt die zeitverzögerte Fertigstellung der 
Bauarbeiten. 
Herr Redenius antwortet, dass für die Übergabe des Sportheims der 15.08.2020 angedacht 
ist und gibt das Wort an Herrn Dubbels weiter. 
 
Herr Dubbels teilt mit, dass ihm der aktuelle Stand nicht bekannt ist und verweist auf Frau 
Alberts-Tammena. 
Herr Redenius schlägt Herrn Haberts eine Teilnahme an der nächsten Baubesprechung vor. 
 
Herr Harberts merkt an, dass die Gräben am Alten Heerweg stark verunreinigt sind und bittet 
um eine Reinigung. 
Herr Redenius entgegnet, dass er die Gräben in Augenschein nehmen wird und, falls erfor-
derlich, eine Reinigung veranlassen wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Saathoff verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Ratssitzung vom 28.11.2019 wird genehmigt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 16  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Vereidigung des Hauptverwaltungsbeamten, Herrn Bürgermeister Uwe Re-

denius 
Vorlage: 2020/GB II/0358 

 

Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und nimmt die Vereidigung vor. 
Herr Redenius wird auf den Inhalt und die Bedeutung des Diensteides hingewiesen. 
Ihm wird die Eidesformel vorgelesen. Er leistet daraufhin den Diensteid unter Erhe-
ben der rechten Hand und Nachsprechen der Eidesformel. 
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2020; Anträge der Frak-

tionen 
 
 
 
 
  
 
 
zu 5.1 Haushalt 2020; Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung einer Straßenbau-

kolonne auf dem Bauhof 
Vorlage: 2020/GB II/0348 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Weerda das Wort. 
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Herr Weerda stellt den Anwesenden den Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung einer 
Straßenbaukolonne auf dem Bauhof vor.  
 
Herr Haschenburger teilt mit, dass die CDU-Fraktion  dem Antrag zustimmen wird. Er erin-
nert jedoch nochmal daran, dass seine Fraktion in diesen Zusammenhang einen Fragenka-
talog an die Verwaltung gerichtet hat, der bisher noch nicht beantwortet wurde. 
Speziell geht es um die Frage, ob die dafür erforderlichen Gerätschaften bereits vorhanden 
sind oder diese noch angeschafft werden müssen. 
Herr Dubbels antwortet, dass ein Bagger und ein Trailer angeschafft werden müssen.  
 
Herr Redenius ergänzt, dass zwei weitere Mitarbeiter für den Bauhof eingestellt werden. Er 
hofft, für die Stellenbesetzung Fachkräfte  zu gewinnen. 
 
Herr Arends vertritt die Meinung, dass die Berechnung der Kosten für die Einrichtung der 
Straßenbaukolonne fehlerhaft ist. Er bittet diese zu überprüfen und dementsprechend zu 
korrigieren. 
Herr Saathoff antwortet, dass eine zeitnahe Antwort erfolgen wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis wird dem Antrag zugestimmt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 2  Enthaltung 0   
 
 
zu 5.2 Haushalt 2020; Antrag der SPD Fraktion auf Fortschreibung der Haushalts-

sperre im Rahmen des Haushaltssicherungskonzeptes 
Vorlage: 2020/GB II/0349 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Weerda das Wort. 
 
Herr Weerda erläutert kurz den Antrag der SPD-Fraktion. Abschließend stellt er fest, dass 
sich die Haushaltssperre bewährt hat und weitergeführt werden sollte. 
 
Herr Arends stimmt den Ausführungen von Herrn Weerda zu. Er könnte sich auch eine 
Haushaltssperre über die 10 % hinaus vorstellen. 
 
Herr Jaenicke weist darauf hin, dass die Haushaltssperre 2016 von der Verwaltung einge-
führt wurde und nicht von der Partei. 
 
Herr Redenius antwortet, dass eine Haushaltssperre in der momentanen finanziellen Situati-
on unabdingbar ist. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis wird dem Antrag zugestimmt. 
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mehrheitlich beschlossen Ja 16  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 5.3 Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH auf Bereitstellung von Haushalts-

mitteln für die Seniorenarbeit in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2020/GB II/0353 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Jaenicke das Wort. 
 
Herr Jaenicke stellt den Antrag der Fraktion FLH vor. 
 
Frau Janssen teilt mit, dass der SPD-Fraktion das Projekt Seniorenarbeit am Herzen liegt. 
Sie weist darauf hin, dass bereits ein Maßnahmenkatalog geschaffen wurde und dieser zu-
nächst abgearbeitet werden sollte. Jedoch bemängelt Frau Janssen, dass die Maßnahmen 
nicht zufriedenstellend in Angriff genommen wurden. Sie kündigt die Ablehnung ihrer Frakti-
on an. 
Herr Redenius stimmt den Ausführungen von Frau Janssen zu und antwortet, dass mit dem 
Seniorenbeauftragten diesbezüglich Gespräche geführt werden und die Ergebnisse in den 
Gremien vorgestellt werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 1  Nein 15  Enthaltung 1   
 
 
zu 5.4 Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH auf Förderung des Tourismus 

Vorlage: 2020/GB II/0354 
 
Herr Saathoff erteilt Herrn Jaenicke das Wort. 
 
Herr Jaenicke stellt den Antrag seiner Fraktion vor. 
 
Herr Schneider nimmt Stellung zu dem Antrag und verweist auf die Zuständigkeit des Frem-
denverkehrsvereins. Er hält eine Unterstützung seitens der Verwaltung für nicht nötig und 
kündigt die Ablehnung der SPD-Fraktion an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 5  Nein 12  Enthaltung 0   
 
 
zu 5.5 Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH Jobbörse Ehrenamt 

Vorlage: 2020/GB II/0355 
 
Herr Saathoff erteilt Herrn Jaenicke das Wort. 
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Herr Jaenicke stellt den Antrag seiner Fraktion vor. 
 
Frau Janssen kündigt die Ablehnung ihrer Fraktion an. Sie sieht keinen Bedarf für die Erwei-
terung einer Jobbörse Ehrenamt auf der Homepage der Gemeinde Hinte und weist auf die 
bereits bestehenden Institutionen wie zum Beispiel Nettwark hin.  
 
Herr Redenius antwortet, dass die Möglichkeit, sich online einzubringen auf der aktuellen 
Homepage der Gemeinde Hinte bereits gegeben ist. 
 
Herr Voget kündigt ebenfalls die Ablehnung des Antrages seiner Fraktion an. Das bestehen-
de Angebot ist seiner Meinung nach ausreichend. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 1  Nein 16  Enthaltung 0   
 
 
zu 5.6 Haushalt 2020; Antrag der Fraktion FLH Tag der Vereine 

Vorlage: 2020/GB II/0356 
 
Herr Saathoff erteilt Herrn Jaenicke das Wort. 
 
Herr Jaenicke möchte, dass der Antrag zurückgestellt wird. 
 
Alle Anwesenden sind damit einverstanden. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag zurückgestellt. 
 
 
zurückgestellt  
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2020, hier: Beratung 

und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
mit Anlagen 
Vorlage: 2020/GB II/0347 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt anschließend detailliert die Eckdaten des Haushalts 2020 vor. 
 
Herr Weerda nimmt Stellung zu den Ausführungen von Herrn Ukena. Die Gemeinde war auf 
einem guten Weg zur schwarzen Null. Jedoch hat die Corona-Pandemie einen Strich durch 
die Rechnung gemacht. Er gibt einen Überblick über die auf den Weg gebrachten Projekte. 
Abschließend stellt Herr Weerda fest, dass die Krise uns alle betrifft und er guter Dinge sei, 
dass alle zusammen diese bewältigen werden. Er kündigt die Zustimmung seiner Fraktion 
an. 
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Herr Arends sagt, dass die hohe Verschuldung nicht nur der Pandemie zuzuschreiben ist. 
Besonders kritisiert er den Bau der ABC-Halle und die Erschließung des Gewerbegebietes 
Westerhuser Neuland. Herr Arends meint, dass keine Schuldenreduzierung ersichtlich ist 
und findet die Haushaltspolitik beschämend. Er hofft, dass mit dem neuen Bürgermeister 
mehr Aufklärungsarbeit geleistet wird. 
 
Herr Voget hofft, dass durch die Entstehung des neuen Gewerbegebietes, der Ankurbelung 
des Tourismus und der E-Gewinnung mehr Einnahmen generiert werden können. Er kündigt 
die Zustimmung seiner Fraktion an. 
 
Herr Jaenicke richtet seinen Dank an die Verwaltung. Aufgrund der Corona-Pandemie muss-
te der Haushalt 2020 zweimal aufgestellt werden. Er lobt den klaren Überblick und die 
Transparenz der Haushaltssatzung.  
 
Herr Weidemann fordert, dass Einsparungen gemacht werden und alles was möglich ist, 
aufzuschieben. Er kündigt seine Ablehnung an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Haushaltssatzung 2020 sowie den Haushalts-
plan mit Anlagen 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 2   
 
 
zu 7 Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszah-

lungen 2016 
Vorlage: 2020/GB II/0343 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt den Jahresabschluss 2016 vor. Die Tagesordnungspunkte 8 und 9 schließt 
er in seinen Erläuterungen ein. 
 
Frau Bendicks sagt, dass die Verwaltung grundsätzlich gute Arbeit geleistet hat. Sie meint, 
dass die Beanstandungen künftig von der Verwaltung beachtet und umgesetzt werden. 
 
Herr Weidemann teilt mit, dass die Anmerkungen des Rechnungsprüfungsamtes eine ernst 
zunehmende Kritik darstellt. Er kündigt seine Ablehnung zu allen 3 Tagesordnungspunkten 
an. 
 
Herr Arends teilt mit, dass er der Vorlage eigentlich zustimmen wollte. Jedoch wimmelt es 
von Beanstandungen seitens des Prüfungsamtes. Er nimmt ausführlich Stellung zu den Be-
anstandungen und kritisiert die scheinbare Unkenntnis von Rechtsvorschriften  der Verwal-
tungsführung und seiner Mitarbeiter. 
 
Herr Weerda nimmt Stellung zu den Ausführungen von Herrn Arends. Er wirft ihm vor, die 
geleistete Arbeit der Verwaltungsführung und seiner Mitarbeiter zu entehren und kaputtzure-
den. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
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Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte nimmt die in der Anlage aufgeführten über- und außerplanmä-
ßigen Aufwendungen /Auszahlungen zur Kenntnis und stimmt ihnen zu. 
 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 2  Enthaltung 0   
 
 
zu 8 Beschluss über den Jahresabschluss 2016 

Vorlage: 2020/GB II/0342 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt den Jahresabschluss 2016 und die Schlussbilanz 
2016. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 2  Enthaltung 0   
 
 
zu 9 Entlastung des Bürgermeisters 

Vorlage: 2020/GB II/0344 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Entlastung des Bürgermeisters für das Jahr 
2016. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 2  Enthaltung 0   
 
 
zu 10 Antrag der Fraktion SPD auf Erstattung der Betreuungs- und Verpflegungs-

gebühren in Kita´s und Schulen der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2020/GB II/0357 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Weerda das Wort. 
 
Herr Weerda stellt den Antrag seiner Fraktion kurz vor. Den im Antrag genannten Beschluss 
möchte seine Fraktion dahingehend verändern, dass bis zur Wiederaufnahme des Regelbe-
triebes keine Elternbeiträge und Verpflegungsgebühren erhoben werden. 
 
Als weitergehender Antrag lässt Herr Saathoff  zunächst über diesen abstimmen. Der Antrag 
wird einstimmig angenommen. 
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Herr Jaenicke weist darauf hin, dass eine Erstattung der Betreuungs- und Verpflegungsge-
bühren bereits im März 2020 mit allen Fraktionsvorsitzenden abgesprochen wurde. Er fordert 
deshalb die SPD-Fraktion auf, den Antrag zurückzunehmen. 
 
Herr Ruhr weist darauf hin, dass Fraktionsvorsitzende keine Beschlüsse fassen können. 
Somit hat dieser Antrag seine Berechtigung. 
 
Herr Voget teilt mit, dass auch er den Antrag für überflüssig hält. Er sagt, dass bereits alles 
mit dem Landkreis Aurich abgesprochen wurde. 
 
Herr Ukena antwortet, dass es sich um eine einheitliche Vereinbarung der landkreisangehö-
rigen Kommunen handelt.  
 
Herr Weerda ergänzt, dass der Antrag auf Aussetzung der Gebühren bis zur Aufnahme des 
Regelbetriebes Sicherheit für die Eltern schaffen soll. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass bis zur Aufnahme des Regelbetriebes in den 
Kindertagesstätten keine Betreuungs- und Verpflegungsgebühren erhoben werden sollen. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 6   
 
 
zu 11 Beratung und Beschlussfassung über die Fortschreibung 2019 des Inte-

grierten Entwicklungskonzeptes Hinte Krummhörn ("Kleine Städte und Ge-
meinden") 
Vorlage: 2020/GB III/0350 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels stellt die Vorlage vor. Er informiert die Anwesenden, dass es das Programm 
„Kleinere Städte- und Gemeinden“ nicht mehr gibt. Das weiterentwickelte Städtebauförder-
programm „Lebendige Zentren“ bündelt jetzt mehrere ehemalige Programme und entwickelt 
diese fort. 
 
Herr Arends sagt, dass der erste Satz in der Vorlage etwas schwammig formuliert ist. Er 
möchte wissen, welche genauen Kosten für die Finanzierung aufgewendet werden müssen. 
Herr Dubbels antwortet, dass eine genaue Förderhöhe zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht 
bekannt sei. Die Standardförderung von 2/3 der anfallenden Kosten ist sicher. Unter be-
stimmten Voraussetzungen wäre auch eine 90 % denkbar. Er sieht dem Ganzen positiv ent-
gegen. 
 
Frau Bendicks vertritt die Meinung, dass die Gemeinde Hinte von dem Programm sehr profi-
tiert hat und viele Fördermittel eingeworben hat. Sie kündigt die Zustimmung ihrer Fraktion 
an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die vorliegende Fortschreibung 2019 des Integrier-
ten Entwicklungskonzeptes Netzwerk Hinte / Krummhörn innerhalb des Förderprogramms 
„Lebendige Zentren“ (vormals „Kleine Städte und Gemeinden“) und gleichzeitig die Bereit-
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schaft, den nicht durch Einnahmen gedeckten Anteil der Ausgaben der in der Kosten- und 
Finanzierungsübersicht dargestellten und der Gemeinde Hinte zugeordneten Einzelmaß-
nahmen zur Verfügung zu stellen. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 12 Beratung und Beschlussfassung über die 15. Änderung des Flächennut-

zungsplanes (Westerhuser Neuland) 
 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen der Träger öffentlicher Belange und 
von Bürgerinnen und Bürgern, die während der öffentlichen Auslegung 
eingegangen sind 
b) Feststellungsbeschluss 
Vorlage: 2020/GB III/0352 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels erläutert die Vorlage. 
 
Herr Arends bemängelt, dass die finanzielle Auswirkung für die Gemeinde Hinte nicht ge-
nannt wird. Er findet, dass es ein zu großes Risiko ist, dieses Projekt alleine durchzuführen. 
 
Herr Brants sagt, dass die Schaffung des Gewerbegebietes „Westerhuser Neuland“ ein tolles 
Projekt ist und seine Fraktion dem zustimmen wird. 
 
Herr Redenius stimmt den Ausführungen von Herrn Brants zu. Er sieht darin eine echte 
Chance für die Gemeinde Hinte, um potenzielles Gewerbe anzulocken. 
 
Herr Haschenburger kündigt ebenfalls die Zustimmung seiner Fraktion an. Er weist jedoch 
darauf hin, den Flächenbau eng zu halten. In der momentanen Situation der Corona-
Pandemie wird es nicht einfach sein, Betriebe für eine Ansiedlung zu finden.   
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Die eingegangenen Stellungnahmen und Anregungen werden zur Kenntnis genommen. 
Nach Abwägung der öffentlichen und privaten Belange wird entsprechend der Sitzungsvorla-
ge über die als Anlage beigefügten Abwägungsvorschläge entschieden. 
 
Aufgrund der §§ 1 Abs. 3 und 5 Baugesetzbuch (BauGB) und der §§ 10 und 58 Nds. Kom-
munalverfassungsgesetz (NKomVG) wird die 15. Änderung des Flächennutzungsplanes 
festgestellt. Die Begründung und der Umweltbericht sowie die schalltechnische Stellung-
nahmen werden nach Prüfung der Stellungnahmen zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 2  Enthaltung 0   
 
 
zu 13 Beratung und Beschlussfassung über die Erweiterung des Betrachtungs- 

und Geltungsraumes der Dorfentwicklungsplanung 
Vorlage: 2020/GB III/0353 
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Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels erläutert den Anwesenden die Erweiterung der Zuwendung und weist insbe-
sondere auf die veränderten Vorgaben hin. 
 
Frau Bendicks sagt, dass ihre Fraktion bereits am 27.06.2019 dem Antrag zugestimmt hat. 
Sie begrüßt es, dass in der Erweiterung die Bürger beteiligt werden. 
 
Herr Alberts-Tammena dankt Herrn Dubbels für die Ausführungen und teilt mit, dass auch 
seine Fraktion, wie bereits im vergangenen Jahr, zustimmen wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
Beschluss: 
Der Antrag auf Aufnahme ins Dorfentwicklungsprogramm des Niedersächsische Ministeri-
ums für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz über Zuwendungen zur integrier-
ten ländlichen Entwicklung (ZILE)  soll mit seinem Betrachtungs- und Geltungsraum auf das 
gesamte Gemeindegebiet erweitert werden. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 14 Antrag der CDU Fraktion bezüglich der Erweiterung des touristischen An-

gebots in Form eines Wohnmobilstellplatzes. 
Vorlage: 2020/GB III/0354 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Haschenburger das Wort. 
 
Herr Haschenburger stellt den Antrag seiner Fraktion vor und richtet die Bitte an die Verwal-
tung, zu prüfen, ob Flächen dafür geworben werden können. 
 
Herr Weerda sagt, dass die Prüfung keinen Antrag braucht. Die Verwaltung hat das im Blick. 
Er verweist auf die Umfrage der Emder Zeitung. Dort hat sich die Mehrheit der Teilnehmer 
gegen einen Wohnmobilstellpatz ausgesprochen. Er kündigt die Ablehnung seiner Fraktion 
an. 
 
Herr Jaenicke meint, dass ein Wohnmobilstellplatz zum Tourismus gehört und kündigt die 
Zustimmung seiner Fraktion an. 
 
Herr Weidemann vertritt die Meinung, dass wir uns nicht mit anderen Gemeinden verglei-
chen können. Es entstehen dadurch nur Kosten. Er sieht keine Notwendigkeit für die Einrich-
tung eines Stellplatzes. 
 
Herr Redenius antwortet, dass er sich nicht generell gegen eine Prüfung eines Stellplatzes 
ausspricht. Er findet, dass die Gemeinde Hinte durchaus touristisches Potenzial hat. Außer-
dem könnten sich die Einnahmen durch die Vermietung der Stellplätze positiv auf die Finan-
zen der Gemeinde auswirken. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag abgelehnt. 
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mehrheitlich abgelehnt Ja 5  Nein 11  Enthaltung 0   
 
 
zu 15 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Saathoff erteilt Herrn Redenius das Wort. 
 
Herr Redenius informiert, dass seine ersten 10 Wochen Amtszeit ganz unter dem Einfluss 
der Corona-Pandemie gestanden haben. Es treffen täglich neue Verordnungen ein, die um-
gesetzt werden müssen. Weiterhin teilt er mit, dass ein neues Beschwerdemanagement auf 
unserer Hompage eingerichtet wurde. 
.  
 
 
 
 
  
 
 
zu 16 Anträge und Anfragen 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Alberts-Tammena schlägt vor, auf eine längere Pause zwischen der öffentlichen und 
nicht öffentlichen Ratssitzung zu verzichten. 
 
Der Vorschlag wird von allen Anwesenden angenommen. 
 
Herr Voget möchte wissen, ob die Verwaltung alternative Räumlichkeiten für die Fraktions-
sitzungen zur Verfügung stellen kann. 
Herr Ukena antwortet, dass die Verwaltung für die Sitzungen das Haus Simon anbieten 
kann. Eine weitere Möglichkeit wäre die Nutzung der örtlichen Lokalitäten. 
 
Herr Haschenburger wendet sich mit der Bitte an Herrn Dubbels, zu verschriftlichen, ob sich 
das neue Verfahren  der Sanierung des Blockhausweges  bewährt hat. 
Herr Dubbels nimmt die Anregung mit. 
 
Herr Ukena ergreift das Wort und nimmt Stellung zu den Anfragen der CDU-Fraktion.  
 

1. Notfalldosen: Es wurden 2500 Notfalldosen angeschafft. Davon wurden bisher 520 
Dosen ausgegeben. Eine Ausgabe der verbliebenen Dosen könnte über die Orts-
kümmerer erfolgen. 

2. Mobiles Bürgerbüro: Das mobile Bürgerbüro hat fast alle Ortschaften angefahren. 
Aufgrund fehlender technischer Voraussetzungen kann der Service in der Ortschaft 
Cirkwehrum nicht angeboten werden. Das Angebot wurde auf das Seniorenwohn-
heim in Suurhusen ausgeweitet. Die Resonanz ist leider nicht so groß wie erwartet. 
Deshalb ist eine Anpassung erforderlich. Aufgrund der Corona-Pandemie ist die Fort-
führung des mobilen Bürgerbüros bis auf weiteres ausgesetzt. Sobald es wieder 
möglich ist, wird ein erneuter Versuch gestartet. 

 
Herr Dubbels beantwortet die an den Bereich der Gemeindeentwicklung gestellten Anfragen 
der CDU-Fraktion. 
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1. Informationen zum zeitlichen Verlauf des Bau des Feuerwehrhauses Osterhus-
en: Die Planer stellen jetzt einen Zeitplan auf. Sobald konkretere Informationen vor-
handen sind, wird Herr Dubbels diese über die Fraktionsvorsitzenden weitergeben. 

2. Straßenbaukolonne: Herr Dubbels informiert, dass die angeforderte Prioritätenliste 
bereits verschickt wurde. 

 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 

 
  
 
 
 
 
  
 
 
zu 17 Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Herr Saathoff schließt die öffentliche Ratssitzung um 20.54 Uhr. Er wünscht allen anwesen-
den Zuschauern, den Mitgliedern des Kinder- und Jugendparlamentes und den Vertretern 
der Presse einen guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Erich Saathoff gez. U. Redenius gez. Martina Lücke 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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